

# Comité Preparatorio de la Conferencia de las Partes de 2015 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares

Distr. general  
1 de mayo de 2014  
Español  
Original: inglés

## Tercer período de sesiones

Nueva York, 28 de abril a 9 de mayo de 2014

### Aplicación de las conclusiones de la Conferencia de Examen de 2010 y conclusiones y recomendaciones sobre medidas de seguimiento

#### Actualización resumida de los informes presentados por Austria

1. En seguimiento de los informes de Austria a las Conferencias de las Partes Encargadas del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, los documentos de trabajo especializados y los informes orales generales de Austria presentados durante las reuniones del Comité Preparatorio, y en referencia a los documentos de trabajo pertinentes de la Unión Europea y el Grupo de los Diez de Viena, Austria presenta la siguiente actualización del informe presentado al segundo período de sesiones del Comité Preparatorio en 2013 (NPT/CONF.2015/PC.II/1) sobre las actividades realizadas a nivel nacional con arreglo a la medida 20 del plan de acción aprobado por la Conferencia Encargada del Examen de 2010.

2. De acuerdo con su compromiso en firme con los principios y objetivos del desarme nuclear acordados en 2010, Austria continúa destacando la importancia del reconocimiento que figura en el Documento Final de 2010 sobre las catastróficas consecuencias humanitarias de cualquier empleo de las armas nucleares y la necesidad de que se cumplan en todo momento todas las disposiciones aplicables del derecho internacional, incluido el derecho internacional humanitario, trabajando junto con un grupo de Estados interesados en la elaboración de declaraciones conjuntas sobre la dimensión humanitaria del desarme nuclear. Además de aplicar políticas que son plenamente compatibles con el Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares y con el objetivo de lograr un mundo libre de armas nucleares, Austria también ha participado en la Segunda Conferencia sobre el Impacto Humanitario de las Armas Nucleares que se celebró en Nayarit (México) los días 13 y 14 de febrero de 2014. La delegación de Austria incluyó a diplomáticos y al Secretario General de la Cruz Roja de Austria, Werner Kerschbaum, quien puede dar fe de la estrecha cooperación mantenida entre el Gobierno y la sociedad civil. En la conferencia, el anuncio previo del Ministro de Relaciones Exteriores de Austria, Sebastian Kurz, sobre la oferta del país de organizar la tercera conferencia



en Viena en 2014 ha sido bien recibido con un apoyo general. El compromiso sostenido de Austria sobre cuestiones de desarme es un reflejo del amplio apoyo político que ha recibido esta cuestión internamente durante muchos años, y la cuestión se ha incluido de nuevo en el programa de trabajo para 2013-2018 del nuevo Gobierno recientemente elegido.

3. En relación con los procesos multilaterales para el desarme nuclear, Austria ha continuado facilitando una labor sustancial en la Conferencia de Desarme. Además, la iniciativa de Austria, México y Noruega sobre la resolución [67/56](#), sobre la promoción de las negociaciones multilaterales de desarme nuclear, ha provocado debates sustanciales y constructivos en Ginebra en 2013, incluso con la sociedad civil, entre el Grupo de Trabajo de Composición Abierta encargado de elaborar propuestas para hacer avanzar las negociaciones multilaterales de desarme nuclear a fin de establecer y mantener un mundo sin armas nucleares, que se creó en 2012. El informe aprobado por consenso que incluye propuestas para establecer y mantener un mundo sin armas nucleares ha sido enviado a la Asamblea General, la Conferencia de Desarme y la Comisión de Desarme de las Naciones Unidas. La Asamblea General ha aprobado la resolución [68/46](#) y examinará los progresos realizados en la aplicación de la resolución en su sexagésimo noveno período de sesiones. Otra manifestación importante del deseo compartido de facilitar el progreso ha sido la convocatoria el 26 de septiembre de 2013 de la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General sobre el desarme nuclear, en la que el Presidente Federal de Austria, Heinz Fischer, intervino en la sesión de apertura y expresó un firme apoyo político a estos esfuerzos internacionales.

4. En relación con dichas actividades intergubernamentales, Austria continúa apoyando la implicación de las iniciativas y organizaciones de la sociedad civil. En particular, el papel beneficioso de un amplio espectro de la sociedad civil se ha puesto en práctica en el Grupo de Trabajo de Composición Abierta en Ginebra, así como en relación con el proceso de examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares y de conferencias humanitarias. La interacción con las organizaciones de la sociedad civil y los parlamentarios, y el apoyo que se les presta, son importantes ante la necesidad de garantizar la comprensión y el apoyo públicos para lograr el desarme nuclear y establecer y mantener un mundo sin armas nucleares. Austria continúa apoyando el Centro de Viena para el Desarme y la No Proliferación como un importante centro de estudios y una plataforma para debatir, investigar y dialogar sobre cuestiones nucleares a un alto nivel. El centro también actúa como un catalizador para la educación sobre el desarme y la no proliferación en un sentido más amplio y con una repercusión mundial. Con el apoyo de Austria, Noruega y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, el Centro de Viena para el Desarme y la No Proliferación y la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas organizaron conjuntamente un taller internacional en relación con la educación sobre el desarme y la no proliferación y el desarrollo de la capacidad en Viena en noviembre de 2013. El taller identificó los pasos que se deben seguir para mejorar e incrementar los contactos y la comunicación entre organizaciones, aumentar la cooperación en los proyectos y resaltar la importancia de la educación sobre el desarme y la no proliferación.

5. Se prestó un apoyo constante a la Oficina de Asuntos de Desarme, en particular en relación con la labor que debe realizarse en su oficina de Viena. Austria también apoya los esfuerzos por el desarme nuclear y la no proliferación a través de la participación constante de alto nivel y de nivel experto en las actividades de la Organización del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares (OTPCE) y el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). En julio de 2013, el Vicecanciller y Ministro de Relaciones Exteriores de Austria, Michael Spindelegger, pronunció un discurso en la conferencia del OIEA sobre el tema “Conferencia Internacional sobre Seguridad Física Nuclear: Mejora de las Actividades a Escala Mundial” y respaldó su declaración ministerial. Posteriormente, el Secretario General de Relaciones Exteriores, Johannes Kyrle, se unió al recién formado Grupo de Personas Eminentes de la Organización del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares para ayudar a través de sus esfuerzos de difusión a que el Tratado entre en vigor. Austria continúa prestando un apoyo incondicional al Código de Conducta de la Haya, que está ganando un reconocimiento y una importancia crecientes, por ser el único mecanismo multilateral fiable y transparente en el ámbito de la no proliferación de misiles balísticos.

6. Austria apoya el establecimiento de zonas libres de armas nucleares a la espera de la eliminación mundial de armas nucleares y para contribuir a esta. En este sentido, Austria ha aportado conocimientos especializados a los esfuerzos regionales en el Oriente Medio. Más recientemente, Austria ha financiado un taller de formación en Ammán, cuyo anfitrión fue el Arab Institute for Security Studies y el organizador, Atomic Reporters, para periodistas de la región sobre los aspectos nucleares en los esfuerzos por establecer una zona libre de armas nucleares y de otras armas de destrucción en masa en el Oriente Medio.

7. Promocionar la no proliferación nuclear supone la participación constante de Austria en el desarrollo de las salvaguardias del OIEA y el cumplimiento de sus propias obligaciones en materia de salvaguardias. También conlleva la aplicación constante de controles de exportación y apoyo a las actividades del Comité Zangger y el Grupo de Suministradores Nucleares. Participar en la aplicación mundial de la resolución 1540 del Consejo de Seguridad, de 2004, así como en las iniciativas relacionadas con el tema de la no proliferación también forma parte del compromiso de Austria en este ámbito.

8. Al mismo tiempo, Austria sigue siendo uno de los defensores más fiables del Fondo de Cooperación Técnica del OIEA y aporta conocimientos especializados para diversas reuniones en los ámbitos de la seguridad nuclear, la seguridad y, de forma más general, las aplicaciones pacíficas de la energía nuclear.